



ATENEIO DE MADRID

Agrupación Ateneísta de Estudios sobre la Mujer
CLARA CAMPOAMOR

CICLO: LAS OLVIDADAS DE LA INDEPENDENCIA AMERICANA

CONFERENCIA:

**“Las tres Manueles ecuatorianas:
la ideóloga, la activista y la libertadora”**

Ponente:

D^a. Ana Belén García López
Historiadora.

Preside y Modera:

Dra. D^a. María Teresa Arias Bautista
Historiadora. Escritora. Experta en Género.
Presidenta de la Agrupación de Estudios sobre la Mujer
“Clara Campoamor”.

Jueves, 8 de marzo de 2012; 19:30 Horas. Sala Nueva Estafeta
Prado, 21
Madrid

Es necesario presentar esta invitación, válida para dos personas





La noche del 9 de agosto de 1809, como otras antes, estuvo llena de discusiones y en espera de tener respuesta y adhesión de los Virreynatos de Buenos Aires y de Santa Fe de Bogotá, los patriotas acuerdan postergar la declaración de independencia. **Manuela Cañizares**, molesta ante tanta falta de decisión y valentía que demostraban algunos de los asistentes, les cierra el paso en la puerta y con estas pocas palabras expone su decidida participación en el proceso independentista ecuatoriano con fuerza, convicción y temple:

“Cobardes! Hombres nacidos para la servidumbre! ¿De qué tenéis miedo? ¡No hay tiempo que perder!” nadie sale de aquí hasta que hayamos convenido en concluir todo para la Revolución, para conquistar la libertad de nuestra Patria”.

(www.ecuador.com.py/html/manuela_canizares.html).

“En la defensa de la mujer contaba a sus espaldas con una pesada y centenaria desventaja. Las recién abiertas puertas de la prensa estaban cerradas para ella. En primicias podía ser atacada pero no podía defenderse. La estrategia que utilizó fue brillante: un pseudónimo, que la marcó para la eternidad”. **Manuela Espejo. Europhilia.**

(Paladines, Carlos, Europhilia. Conjeturas sobre Manuela Espejo, Edic. Abya-Yala, Quito, 2004).

“Se ha destacado particularmente Doña **Manuela Sáenz** por su valentía; incorporándose desde el primer momento a la división de Húzares y luego a la de Vencedores, organizando y proporcionando avituallamiento de las tropas, atendiendo a los soldados heridos, batiéndose a tiro limpio bajo los fuegos enemigos; rescatando a los heridos. ... Doña Manuela merece un homenaje en particular por su conducta; por lo que ruego a S.E. le otorgue el grado de Coronel del Ejército Colombiano”.

(Ayacucho. Frente de Batalla, diciembre 10 de 1824. Carta de Sucre a Bolívar).

